

UN REQUIN-PELERIN A PORT-CROS

Un Requin-Pélerin (*Cetorhinus maximus*) long de 5 m 10 a été trouvé mort dans un filet de pêche devant l'anse de Port-Man le 28 juin 1976. Remorqué par la vedette SNS il a été largué au sud de la Gabinière en notre présence. Cette espèce, qui peut atteindre 14 m, est totalement inoffensive et ne se nourrit que de plancton, petits crustacés, œufs et larves de poissons. Elle se rencontre en Méditerranée et dans l'Atlantique Nord. Chaque année 4 à 6 individus sont ainsi victimes des filets sur le littoral varois. Le 4 juillet 1976 un Pélerin était à nouveau pris au large de St-Tropez. Le 2 mai 1977 une femelle de 5 m 50 était prise au large du Lavandou.

La capture d'autres espèces est beaucoup plus rare. Le 1^{er} avril 1977 un Requin-Lamie (*Lamna nasus*) long de 1 m 70 était pris au filet au large du Lavandou. Cette espèce, qui ne dépasse pas 3 m, appartient à la famille des Isuridés, réputée pour sa forte dentition et son agressement envers l'homme. Sa chair particulièrement tendre est très estimée des gourmets. L'animal capturé fut d'ailleurs vendu à une Poissonnerie.

On trouve le Lamie dans l'Atlantique Nord, en mer du Nord et en Méditerranée où il poursuit les bancs de poissons.

J. BESSON *

* Résidence Vendôme A, Place Lefèvre, Hyères (Var), France.